
REGLAS FIBA 2018
Preguntas y respuestas

En este documento se recogen cinco de las dudas más
frecuentes recibidas en la FEB relacionadas con la correcta
aplicación de las nuevas Reglas Oficiales de Baloncesto e
Interpretaciones FIBA 2018.

Mensualmente iremos publicando las más representativas
para su exposición pública, con el objetivo de completar un
libro de casos a final de temporada.
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41. Se sanciona falta antideportiva de A1 a B2, seguida de una
falta técnica a B3. Los árbitros administran por error la
penalización de la antideportiva antes del tiro libre de la
técnica y solo se aperciben de ello tras el segundo tiro libre
intentado por B2. Cancelan los dos tiros libres lanzados y
administran las penalizaciones ahora en el orden correcto:
un jugador del equipo A lanza un tiro libre y se conceden 2
tiros libres a B2 seguidos de la posesión del balón para un
saque del equipo B en su pista delantera. ¿Está bien resuelta
esta situación?
No conceder uno o varios tiros libres a los que se tiene derecho es

una de las situaciones contempladas como error rectificable. Cuando

se descubre el error, todavía es corregible ya que no se ha puesto en

marcha el reloj del partido desde que se cometió. Los tiros libres de

la antideportiva se mantendrán como correctamente ejecutados por

B2, se concederá a un jugador del equipo A el tiro libre de la técnica y

el partido se reanudará concediendo el balón al equipo B –que tenía

derecho al mismo cuando se interrumpió el partido– desde el lugar

donde estaba previsto reanudarlo: la línea de saque de la pista

delantera del equipo B, con 14 segundos en el reloj de lanzamiento.
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Reglas Oficiales FIBA 2018 –44.2



42. A5 saca desde su pista delantera y el balón
toca directamente el aro. Antes de que sea
tocado o controlado en cancha por
cualquier jugador, A2 comete falta sobre
B1, 6ª de equipo en ese cuarto. ¿Se concede
saque al equipo B o 2 tiros libres a B1?

El equipo A continúa controlando el balón
cuando A2 comete la falta, ya que el balón ha
tocado en el aro procedente de un pase (desde
el saque) y no por un tiro. Por tanto, es una falta
de equipo con control de balón, que se penaliza
con saque de banda desde el lugar más cercano
a donde se produjo la infracción (excepto detrás
del tablero).
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Reglas Oficiales FIBA 2018 –14.1.3 y 41.2.2



43. A4 intenta un lanzamiento de 3 puntos
cerca del final de la cuenta del reloj de
lanzamiento. El balón no toca el aro y
B1, situado debajo del tablero, simula
una falta. Como su equipo ya estaba
avisado, es sancionado con falta técnica
cuando ningún equipo tenía control de
balón y quedaban 3 segundos en el
reloj de lanzamiento. ¿Desde dónde se
reanudará el partido después del tiro
libre y con cuántos segundos en el reloj
de lanzamiento?

El juego se reanudará con un saque desde la línea de fondo, cerca de uno de los bordes
del tablero (pero no detrás de él), empleando la flecha de alternancia para conocer qué
equipo saca. Si lo hace el equipo A, lo hará en su pista delantera con 14 segundos en el
reloj de lanzamiento. Si saca el equipo B, será en su pista trasera con 24 segundos en el
reloj de lanzamiento.
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Reglas Oficiales FIBA 2018 – 50.3 y 50.4   Interpretaciones Oficiales FIBA 2018 – 36.43



44. A4 intenta un lanzamiento de 3 puntos. El
balón rebota en el aro y da en el borde
superior del tablero antes de entrar en la
canasta. ¿Se conceden tres puntos por ser el
lanzamiento desde más allá de la línea de 6,75
metros o solo dos por proceder el balón
directamente desde la zona de 2 puntos antes
de entrar en la canasta?
El valor de una canasta depende del lugar desde dónde se
intentó el lanzamiento a cesto --zona de 2 o 3 puntos-- y no
del lugar del que procede el balón tras el tiro. Esto
también se aplica cuando, después del lanzamiento, el
balón es tocado legalmente por un jugador que está en
otra zona de validez diferente a la del tiro y el balón
termina entrando en el cesto (por ejemplo, un tiro de 3
tocado legalmente por defensor que parte de la zona de 2
puntos). Siempre se concede el valor de la canasta en
función de desde dónde se ha intentado.
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Reglas Oficiales FIBA 2018 – 16.2.1   Interpretaciones Oficiales FIBA 2018 – 16.1 y 16.2



45. Un jugador pasa de pista trasera a
delantera regateando con bote de
protección (balón retrasado con
respecto al cuerpo). Cuando tiene
ambos pies en contacto con la pista
delantera, da varios botes sobre la línea
central. ¿Es una acción legal volver a la
pista trasera?

Se considera que un jugador que bota el
balón ha llegado a la pista delantera cuando
tanto sus dos pies como el balón están
tocando la pista delantera. Como la línea
central forma parte de la pista trasera, el
bote del balón sobre la misma significa que
aún sigue en pista trasera. El jugador puede
volver hacia atrás con el bote y la cuenta de
8 segundos de su equipo para pasar a pista
delantera sigue contando.
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Reglas Oficiales FIBA 2018 – 30.1.1 Interpretaciones Oficiales FIBA 2018 – 30.13



¡Hasta el 

mes que 

viene!

Puedes hacer llegar 
tu duda al correo 

electrónico
maperez@feb.es
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